

EL MEDICO EN EL HOSPITAL

Dr. Rodman López Arias

Cirugía y Quimioterapia del Cáncer

www.centrodeltcancer.com

Julio de 2011

FILOSOFIA DE LA MEDICINA CONTEMPORANEA (Fragmentos)

Dr. Rodman López

México DF, 1986

EL MEDICO EN EL HOSPITAL

Si el Hospital es la gran herramienta de trabajo donde el Médico se fragua y donde el Maestro enseña, todo Médico debe sin lugar a dudas sentir un acendrado amor por las Instituciones donde desempeña su labor y debe siempre recordar que **el único elemento inherente y vital que puede prestar gloria y renombre a una Institución consiste en la calidad de los individuos que laboran en sus diferentes departamentos y servicios y que la verdadera piedra de toque es su temple intelectual y moral y los ideales que ellos abrigan y enseñan.**

El propósito de una Escuela de Medicina en un Hospital debe ser tener al frente de los diferentes departamentos y servicios a Médicos dotados de tres cualidades: 1) ENTUSIASMO, **esa profunda devoción por la Medicina**, ese deseo de enseñarla y ampliarla sin lo cual toda enseñanza se vuelve fría e inanimada.

- 2) PLENO CONOCIMIENTO DE LA RAMA ENSEÑADA, no información de segunda línea extraída de los libros sino experiencia viva derivada de su amplia labor clínica y técnica, y de ser posible labor experimental.
- 3) ALTO ESPÍRITU DEL DEBER, **esa virtud que impele a un Maestro a saber y enseñar lo mejor conocido y enseñado en el mundo** y a conocer perfectamente los principios en que se basa su arte, y a dominar la técnica de su Profesión, estudiándola, modificándola y mejorándola continuamente.

OTRAS CONSIDERACIONES

El interés del Médico por la Ciencia no debe pasar por encima del interés por el Paciente.

El Médico puede elevarse si quiere hasta ser sabio, pero debe perseguir siempre ser culto porque la Ciencia nos hace fuertes pero no mejores; **sólo la Cultura nos mejora porque es conducta, es modo y estilo que define al Hombre.**

La consagración a la Medicina no debe hacer olvidar al Médico sus deberes como Hombre y como ciudadano, como esposo y como padre de familia porque embargados tarde, temprano y noche en las tareas profesionales podemos derrochar a tal punto nuestras facultades que tal vez descubramos demasiado tarde en nuestras almas marchitadas por el hábito que no hay sitio para esos dulces móviles que imprimen a la vida su verdadera dimensión.

Debemos tener presente que **no siempre el que siembra recoge la cosecha** y estar preparados para aceptar la ingratitud humana, incluso la de nuestros propios Pacientes y Alumnos.

Debemos recordar que la labor eficaz, impulsadora y vitalizadora del Hombre sobre la tierra es ejecutada entre los 25 y los 45 años, esos 20 años dorados de la abundancia, ese período anabólico o constructor en el que no solo tenemos un saldo considerable en el banco intelectual sino que todavía tenemos crédito de sobra; después de esa edad y en

un período variable para cada persona, el Hombre disminuye su receptividad y capacidad para adaptarse a un alterado ambiente intelectual, y cuando su elasticidad mental ha menguado a tal grado que se muestra reacio a recibir las nuevas verdades, entonces el Médico debe pensar en retirarse **porque cuando un sujeto no puede llevar a su casa ni cera ni miel, debe en aras de la Institución que ama, ser separado del panal para dar mayor espacio a los obreros.**

REFLEXION FINAL

Abriguemos éstos ideales y aunque éste camino no nos traiga forzosamente posición o renombre, seguido con constancia dotará a nuestros años de juventud de **un celo ardiente y de una alegría** que nos capacitará para vencer todos los obstáculos; dotará a nuestros años de madurez **de un juicio sereno sobre los Hombres y sobre las cosas**, y de esa noble Caridad sin la cual todo lo demás es nada; dotará a nuestros años de vejez de esa mayor de las bendiciones: **la tranquilidad de ánimo** que nos permitirá cuando lleguen las horas de tristeza y pena, confrontarlas con el ánimo que corresponde al Hombre.

EL MEDICO EN EL HOSPITAL

Dr. Rodman López Arias

Cirugía y Quimioterapia del Cáncer

www.centrodeltcancer.com

Julio de 2011